$143 \, \mathrm{cm}^2$ 

Página: 8 \$172.03

1/1

## "EMBAJADORES MH"

# Desvía Tabe recursos para proselitismo

REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- El diputado de Morena en el Congreso de la CDMX, Martín Padilla, ha hecho eco de una preocupante denuncia sobre presuntas irregularidades en el programa social "Embajadores MH", por lo que presentó una denuncia ante el Pleno del Congreso y ante la Secretaría de la Contraloría General de la CDMX, al señalar de que el titular de la alcaldía Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, está desviando recursos públicos para su campaña política encubierta bajo la apariencia de un programa social.

El legislador denunció que este programa, destinado a personas adultas mayores desempleadas, está siendo mal utilizado, pues las personas beneficiarias de este programa están distribuyendo un periódico llamado "iEl cambio sabe!", presentado como un medio informativo sobre las actividades y servicios de la alcaldía, pero que en realidad parece ser un material propagandístico elogiando a Mauricio Tabe.

El diputado reveló que el Programa Social "Embajadores MH", con un presupuesto de 8 mdp para el 2023, tenía la finalidad de beneficiar a 100 personas adultas mayores desempleadas, sin fines partidistas.

## REPARTEN



El periódico del edil es distribuido en CDMX, Cuernavaca y en Atizapán

## **ILEGAL**



Estas acciones implican el uso indebido de recursos públicos para favorecer la imagen de Tabe



Se promociona con programa social



1/2

Página: 1,7

\$21,371.75

2023-12-11 03:06:03 544 cm2

Opera el Metro al 50% por falta de refacciones, piden diputados comparecencia del director



PIDEN COMPAREZCA EL DIRECTOR

# Opera el Metro al 50% por falta de refacciones

Debe el funcionario explicar por qué se niega a dotar a ese medio de transporte de lo necesario, advierten diputados del PAN

## ARTURO R. PANSZA

uego de considerar que tanto los usuarios como los trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro son quienes en realidad corren peligro diario en este medio de transportación masiva, debido a que el sindicato reporta que opera al 50% por falta de refacciones, el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Federico Döring Casar cuestionó que los responsables del organismo no doten las refacciones que se requieren para que los trenes operen de manera adecuada.

El diputado panista coincidió con otros legisladores de Acción Nacional en el sentido de que es de atender la negativa del director del STC Metro, Guillermo Calderón Aguilera, de no querer dotar de refacciones al sindicato que hace que funcione el medio de transporte, mismo que opera al 50 por ciento de su capacidad.

Ante la advertencia del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Metro, sobre la operación al 50 por ciento del organismo por falta de refacciones y herramientas para darle mantenimiento a las vías, trenes,

centrales y estaciones, el representante del blanquiazul exigió a Guillermo Calderón haga públicas las causas por las que se ha resistido su gestión a dotar de estos insumos.

Federico Döring declaró: "para quienes laboran en condiciones precarias y utilizan este transporte, ya han sucedido varios eventos trágicos como la caída de la Línea 12, choque de vagones, explosiones y un incendio en la central de Delicias que costó vidas y ha quedado impune".

A su vez. el diputado migrante de ese instituto político, Raúl Guerrero Torres, comentó que en otras ciudades del mundo, es muy mínima la posibilidad de un accidente que cueste vidas, porque en gobiernos que tienen visión de futuro sí le invierten al mantenimiento, pagan por garantizar seguridad, no hay austeridad corriente y sí les compran refacciones y herramienta a sus trabajadores.

Estimó necesario dar mantenimiento al Metro y reducir en la medida de lo posible riesgos que cuesten vidas. "Por eso, vamos a impulsar que vengan especialistas en materia de movilidad a la ciudad y expongan modelos de éxito en términos de seguridad estructural, certificaciones y protección civil".

Lamentó que la visión de seguridad en Morena sea muy limitada y que las víctimas del Metro no encuentren justicia porque los administradores del Metro son militantes o al menos, simpatizan con el partido en el poder.

Por su parte, la diputada federal del PAN, Wendy González Urrutia, informó que presentará un punto de acuerdo en el recinto de San Lázaro para que el director del Metro y el titular de la Secretaría de Movilidad (SEMOVI) local, Andrés Lajous, comparezcan ante las Comisiones de Mo-





vilidad, así como de Transparencia y Anticorrupción.

"Calderón y Lajous son dos personajes oscuros y con un historial en el servicio público que es repudiado por la clase política, porque no hay constancia de que les agrade la rendición de cuentas en los momentos de negligencia o tragedias", estableció González Urrutia.

Hizo notar que la Ciudad de México tiene el peor modelo de movilidad y el que existe, tiene mecanismos de riesgo continuo a corto y largo plazo.

La Prensa Sección: Portada, Metropoli 2023-12-11 03:06:03

> Döring Casar exigió a Guillermo Calderón haga públicas las causas por las que se ha resistido su gestión a dotar de estos insumos

544 cm2





Guillermo Calderón Aguilera, director del STC Metro /cortesia: GCDMX





# Oficializan retiro de planes urbanos

SELENE VELASCO

Las autoridades sepultaron de manera oficial el proceso actual de los cuestionados proyectos de Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) y Plan General de Desarrollo (PGD), los cuales fueron enviados por el Gobierno de CD-MX desde el 8 de junio.

En la Gaceta Oficial, un oficio firmado por la diputada del PAN y presidenta de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, Gabriela Salido, informó que se aceptó el retiro de los documentos que solicitó por escrito el Jefe de Gobierno, Martí Batres, con lo que se evitó que fueran aprobados sin discusión ni cambio alguno.

"El proyecto de Plan General de Desarrollo y el Proyecto de Programa General de Ordenamiento Territorial recibidos por el Congreso de la Ciudad de México han sido retirados, por lo que, en términos de la normatividad aplicable, deben tenerse como asuntos total y definitivamente concluidos", se publicó.

En el oficio no se hizo referencia a un nuevo proceso para elaborar los documentos que determinarán el crecimiento y desarrollo de la Ciudad en los próximos 20 años.



Sección: CDMX 2023-12-11 01:43:48

142 cm<sup>2</sup>

Página: 13 \$142.40

1/2

## "FUEGO AMIGO"

# Sin escrúpulos, Mateos le pega a Morena en Iztacalco

## CATALINA CRUZ

GRUPO CANTÓN

CDMX.- Mientras Armando Quintero gobierna la alcaldía Iztacalco, Elizabeth Mateos, que busca gobernar nuevamente la demarcación, realiza fuego amigo sin escrúpulos contra la gente de su mismo grupo (Morena) al acusar que alrededor de 70 mil personas tienen problemas agudos de desabasto de agua.

La diputada local, coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas. señaló también que la alcaldía no cuenta con áreas verdes más que en la Ciudad Deportiva, miles de personas tienen graves problemas con el acceso al agua. La red hidráulica es obsoleta y la tubería provoca constantes fugas y desperdicio del líquido. Desde hace 30 años, no se realizan obras de magnitud considerable que impacten en un mejor abastecimiento".

En sus deseos de ir por la alcaldía, Mateos revivió la disputa que tiene con el actual gobierno, y subrayó que Iztacalco no se escapa de baches y banquetas con hoyos, fugas de agua o hundimientos, zanjas sin rellenar, coladeras y registros de luz abiertos. De ahí, dijo, la importancia de solicitar a las Comisiones Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda del Congreso capitalino, para que en el Proyecto de Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2024, se considere una ampliación presupuestal para la alcaldía Iztacalco, en beneficio de 55 colonias, 7 barrios y el pueblo de Santa Anita Zacatlamanco, a fin de atender la reconstrucción de drenajes, repavimentación, bacheo y reparación de banquetas.



Basta Sección: CDMX 2023-12-11 01:43:48

142 cm<sup>2</sup>

Página: 13 \$142.40

2/2

# **ALCALDÍA**



La demarcación tiene 23.3 km cuadrados, y cuenta con una población de 400 mil habitantes



- Revivió la disputa con el gobierno de Quintero



Excélsion Sección: Nacional 2023-12-11 02:45:36

320 cm2

Página: 18 \$19,534.33

1/1



# México correcto, no corrupto

Ricardo Peralta

# Prensa sicaria

y todo lo que

va del sexenio.

Andrés Manuel

López Obrador

que lidiar con

las campañas

ha tenido

negras.

· Se gastan millonarias cantidades

Por años, en América Latina hemos visto grandes campañas mediáticas en contra de los perfiles que encabezan algunos de los movimientos sociales y populares de quienes buscan sociedades menos desiguales y más justas, y que se oponen al entreguismo de sus recursos naturales en favor de empresas extranjeras: en México lo hemos visto desde el 2006 en contra de nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando se orquestó el mensaje masivo vía prensa escrita, radio y televisión, de que el entonces candidato era "un peligro para México", vinculándolo con Fidel en Cuba o Chávez en Venezuela.

La campaña en contra de López Obrador, diseñada por En 2006, 2012 Dick Morris y Antonio Solá, y ejecutada por Max Cortázar, actual coordinador general de Comunicación de la campaña presidencial de la empresaria de la industria de la grenetina, **Xóchitl Gálvez**, se ha replicado sexenio tras sexenio no solamente a nivel nacional, sino también en cada una de las entidades donde gobierna o gobernó la oposición.

En México, desde el 13 de abril de 2007, entró en vigor la despe-

nalización respecto a los delitos contra el honor, como la difamación, calumnia e injurias. A nivel nacional, solamente son 4 las entidades que mantienen vigente en sus códigos penales dicha tipificación.

A nivel internacional, las sentencias y jurisprudencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos prácticamente han blindado a los periodistas y medios de comunicación para que estas "campañas negras" no generen responsabilidades en quienes las diseñan y ejecutan, beneficiando así a quienes tienen el control de la información, que en países latinoamericanos suelen estar del lado de los intereses de la derecha conservadora.

En Tamaulipas y Michoacán, con los exgobernadores Francisco García Cabeza de Vaca y Silvano Aureoles, respectivamente, se financió con estratosféricas cantidades de dinero a medios de información estatales y nacionales para golpear al gobierno de la Cuarta Transformación. En estos casos, se utilizan agencias de medios donde sus asociados han sido parte directiva de las áreas de comunicación social gubernamental, por lo que tienen experiencia y relación con dueños de medios y periodistas.

Se gastan millonarias cantidades en campañas negras. En 2006, 2012 y todo lo que va del sexenio, Andrés Manuel López Obrador ha tenido que lidiar con ello; ahora, con la infame portada de la revista Siempre, dirigida actualmente por Beatriz Pagés, perso-

naje vinculado completamente con la derecha conservadora, vemos cómo quieren hacer lo mismo con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, de una manera burda, relacionándola con símbolos nazis.

Para concluir esta columna, les dejo una breve y penosa historia: corría el año 2012 cuando. en mi oficina de la ahora conocida como Junta de Coordinación Política de la entonces Asamblea Legislativa del Distrito Federal, me pidieron recibir a una señora visiblemente afectada de su salud mental. Me externó que había sa-

lido de una crisis que la había llevado a tomar el camino del suicidio, al saber eso, me hice acompañar de otras dos personas a manera de testigos presenciales; me refirió su decisión de quitarse la vida y que se había metido a un armario para ingerir una gran cantidad de medicamento psiquiátrico y que, justo antes de consumirlas, su perro de compañía ingresó a donde estaba ella y de un brinco le tiró las pastillas, evitando con ello la lamentable consecuencia, por lo que, a partir de allí, había dedicado su vida a la defensa de los "perros héroes" y me veía para someter a consideración a las y los diputados una iniciativa de ley en ese sentido. Esa mujer fue Elena Chávez, la ahora utilizada "escritora" por parte de la derecha conservadora del país para publicar fantasías alucinantes que ni el mismo Julio Verne hubiera imaginado.







# Los escándalos en el Congreso

En el Congreso de la Ciudad de México se vivieron momentos de tensión no solamente en tribuna; sus pasillos y escalinatas también fueron escenario de discusiones, altercados y confrontaciones.

Georgina Olson

# Reclamaban derechos

El 21 de febrero, el colectivo Lleca y la activista transgénero Victoria Sámano rompieron con palos la herrería de la puerta principal de Donceles.



Foto: Archivo/Pável Jurado

# Trifulca

La diputada Marcela Fuente (Morena) le arrebató el micrófono a Gabriela Salido (PAN) para impedir que leyera una iniciativa el 3 de marzo. Más diputadas se sumaron a la trifulca.

# Las reglas cambian

Aprobaron la llamada Ley Godoy el 9 de mayo. Permite una candidata única y no una terna en el proceso para designar a la fiscal 2024-2028.



Foto: Cuartoscuro



2023-12-11 03:20:04





Foto: Archivo/Pável Jurado

# Se unieron

El 22 de noviembre negaron la ratificación del ex magistrado Manuel Cavazos, luego de que diputadas de Morena y la oposición se reunieron el 23 de agosto.

## Adiós al PRD

Víctor Hugo Lobo, entonces coordinador de la bancada del PRD, anunció el 14 de noviembre que dejaba el partido y que con él se iban 65 mil militantes.



Foto: Especial



Foto: Especial

# Discusión

Discutieron más de 3 horas el 31 de octubre cuando Tania Larios (PRI) pidió a Gabriela Salido (PAN) que no turnara a comisiones la recomendación de ratificar a Godoy.

# Autónomos

El alcalde Adrián Rubalcava aseguró que los 8 diputados del PRI votarían a favor de ratificar a Godoy, pero en redes y entrevistas éstos rechazaron obedecerlo.



Foto: Archivo/Karina Tejada



# Piden recursos para reparar fuga de biogás en Iztapalapa

Ante la denuncia de habitantes de la alcaldía Iztapalapa sobre una posible fuga de biogás en el extiradero de Santa Catarina, el legislador Ernesto Alarcón propuso destinar 4 millones de pesos para monitorear y realizar las acciones necesarias en beneficio de los vecinos de la zona.

El coordinador del PRI recordó que en septiembre pasado llevó a la tribuna del Congreso local el caso, en el cual planteó que derivado de la construcción del proyecto Trolebús Chalco-Santa Martha, las excavaciones y perforaciones que se realizan en la zona de Santa Catarina han generado incertidumbre y temor para los habitantes de las zonas aledañas, quienes han manifestado que se ha desprendido biogás.

Al aprobarse el Punto de Acuerdo, el recinto legislativo solicitó a la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) local realizar los estudios correspondientes para determinar la posible existencia de una fuga de este combustible y en su caso, realizar la extracción forzada del biogás.

En respuesta, la Sobse informó que se solicitaron recursos presupuestales para elaborar un diagnóstico y dictaminar las acciones para la mitigación, control y monitoreo por la posible migración de biogás en el extiradero de Santa Catarina.

Una vez que cuenten con los resultados del estudio, establecerán las acciones en coordinación con las instancias competentes del Gobierno del Estado de México, a fin de prevenir posibles riesgos.

Alarcón exhortó a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y a la Comisión de Hacienda del Congreso capitalino para que consideren dentro de la elaboración del Presupuesto de Egresos de la Ciudad de México 2024, los recursos para la Sobse y solucionar la problemática.

24 HORAS



**PETICIÓN.** El legislador Ernesto Alarcón propuso destinar recursos a la Sobse para mitigar riesgos en el extiradero de Iztapalapa.





# Avalan licencia de paternidad por 45 días

En beneficio de los jefes de familia, el Congreso capitalino aprobó en la última sesión un dictamen para reformar el artículo 123 apartado A de la Constitución local, con el cual disfrutarán de una licencia de paternidad con goce de sueldo hasta por 45 días naturales.

Se plantea que la licencia pueda utilizarse desde una semana antes de la fecha que aproximadamente se fije para el nacimiento del bebé, o en caso de la adopción de un infante, percibiendo su salario sin modificaciones, conservando su empleo y los derechos adquiridos en la relación laboral.

"Esta reforma va en pro de la madre (...) por supuesto, de los padres; en pro del interés superior de la niñez, en pro de los niños y, por supuesto, en pro de las familias", aseguró el diputado Diego Garrido.

También se avaló que en caso de un nacimiento prematuro, la licencia de paternidad inicie a partir del alta.

La congresista Martha Avila consideró esta reforma como un avance en materia de igualdad sustantiva en las tareas de cuidado y crianza, ya que actualmente a los padres de familia solo se les reconoce la licencia de cinco días después del nacimiento.

La panista Ana Villagrán indicó que con estas modificaciones se debe "concientizar a todos los empleadores tanto del Gobierno como de la iniciativa privada que ahora los papás no sólo tienen esta posibilidad, sino este derecho".

El dictamen se turnó para su análisis a la Cámara de Diputados.

/24HORAS



BASE. El panista Diego Garrido recordó que este permiso ya se aplica en países como Islandia, Reino Unido y Finlandia.





# BUSCAN FACILITAR HOGARES PARA JÓVENES

♥ ENTREGAN INICIATIVA CIUDADANA AL CONGRESO DE LA CAPITAL DEL PAÍS. MI CIUDAD / 2

**RECABAN FIRMAS CIUDADANAS** 

# Congreso recibe propuesta para dar vivienda a jóvenes

 La iniciativa fue recibida por Jeancarlo Lozano, diputado de Morena

### REDACCIÓN

omo parte de las demandas de jóvenes de la capital del país, por primera vez el Congreso de la Ciudad de México recibió una iniciativa ciudadana que pide dotar de vivienda digna a este grupo societal de la entidad.

En un comunicado del Grupo Cedros, se indicó que con esta propuesta de decreto se busca que se reformen los artículos 5, 26 y 55 de la Ley de Vivienda local, con el objetivo de facilitar y darle mayor acceso a la población de entre 18 y 29 años a créditos para obtener su primera vivienda.

También propone que el Instituto Nacional de la Vivienda (INVI) destine al menos el 20% del total de sus créditos a personas menores de 30 años, que a decir de Grupo Cedros, abarcaría a dos de los nueve millones de ciudadanos que están en ese rango de edad.

Andy Hernández, presidenta de la organización Cedros, fue quien entregó la iniciativa al legislativo

citadino y enfatizó que con ello da un avance a su lucha de 25 años para gestionar hogares en favor de población de escasos recursos.

Hernández informó que su planteamiento tiene el apoyo de 13 mil 567 firmas de habitantes de la alcaldía Cuauhtémoc, quienes desean que los jóvenes sean tomados en cuenta en los proyectos de vivienda y financiamiento.

De esta forma, la también inte-

grante del Movimiento Urbano Popular manifestó que los créditos deben fungir en favor de generar un historial crediticio, dado que actualmente la gran mayoría de los jóvenes se involucra en la vida laboral

en el autoempleo o en medios informales, por lo que evidentemente no tiene posibilidad de crear un precedente que le permita acceder a futuro a beneficios de la banca privada.

### **PROTEGEN A DESEMPLEADOS**

Otro de los lineamientos que prevé la iniciativa es que es urgente que se diseñe e implemente una prórroga de dos años para aquellos que se han quedado sin trabajo, ello con la finalidad de que puedan adquirir una casa decente.

Hernández también recordó que semanas atrás Martí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno sustituto, avisó que para los apo-

yos de vivienda en 2024 se destinarán mil 23 millones de pesos.

La activista se mostró confiada en que avance el proyecto, por lo que desde la llamada Plaza del Caballito, dio a conocer a cientos de sus seguidores, que la iniciativa en cuestión será analizada y votada en breve.

Una vez que la lideresa social Andy Hernández entregó la propuesta, esta fue recibida por Ricardo Jeancarlo Lozano Reynoso, diputado de Morena y presidente de la Comisión de Vivienda del Congreso capitalino, quien busca ser candidato de Morena para competir en los comicios de junio de 2024 por la alcaldía Gustavo A. Madero.





Página: 1,2

\$7,482.03

2/2



• El legislativo se comprometió a discutir el asunto en comisiones.

